
 

 

報報報報    告告告告    書書書書    
開催日時 平成 27 年 10 月 15 日（木）19：00～20：35 

開催場所 高瀬公民館 

出席議員 

（2 班）森山・坂本（盛）・松野・溝口・居川・井上 

班  長 森山 

司 会 者 溝口 

記 録 者 井上 

参加人数 25 名 

主な要望 

・ 

提 言 等 

 

○Ａ氏 

 1．林業を中心として専門的な研究機関を誘致することや、林工とタ

イアップした取組とあるが、日田市独自の取り組みなのか。かって

県の機関であった産業工芸試験場が、今無くなっているが、大分県

と協議を進めながら林業の専門機関を誘致する考えはないか。 

 

・今、国の研究機関を地方に分散する計画を進めている。日田市も

林業関係の研究専門機関を移転できるよう要望をだしている。全国

的に複数の市町村がだしているが、県にも強力的に要望していきた

い。 

また林工とタイアップした研究機関の設置については、以前は大学

の誘致を計画していたが、現在大学の誘致はむつかしいので、林業

関係の学部や、研究機関を林工とタイアップして取り組みたい。県

とも協力をえながら取り組みたい。 

  

○Ｂ氏 

 1．林業大学の誘致は消えてしまっているが、現在京都、長野、秋田

に国、県の林業大学がある。その他はないので九州のど真ん中であ

る日田市に是非誘致を働きかけてほしい。 

   特に林工を卒業しても、その後研究機関がないので都会へ行って

しまう。 

 

1．林工を卒業しても、日田市内に林業に関する研究機関が無いた

め人材の育成ができていない。是非誘致に向けた取り組みをやっ

ていきたい。 

 

 

 



 

 

○Ｃ氏 

 1．人口減少に歯止めをかける対策として、現在企業誘致はどのよう

におこなっているのか。 

 2．スポーツ大会などの全国大会を日田に誘致し、観光等をアピール

するとあるが、具体的にはどのようなことを考えているのか。 

  今、林工のボートの選手が育成事業で全国大会でいい成績をあげて

いる。1 つの提案だが、温泉街の前の三隈川で、銭渕橋の橋脚を取

り外してつり橋にし、2,000ｍ級のボート会場にして全国大会規模の

ボート大会を誘致すれば観光アピールにも繋がるのではないか。 

  

1．企業誘致を行うことで、若い人の就職にチャンスがある。今キ

ャノンが日田にきて、250 名ぐらい働いている。日田は木材関

連の中小企業が多くある。バネ関連の企業もある。 

  企業を誘致する場合も、日田の中小企業が下請けとして仕事

が出来るような企業を選んで誘致したい。 

 

2．スポーツ大会の誘致については、総合体育館や陸上競技場、ス

ケートボードの公式練習場などが新しく出来ているので、これ

らをアピールし、日田市で合宿や大会を開催して頂けるよう宣

伝し、合わせて日田の観光、宿泊の増加につなげる取り組みを

行いたい。 

 

2．今、高齢者の中で老人クラブのグラウンドゴルフ大会が日田

市では盛んに行われている。日田市は、施設の面からもグラウ

ンドゴルフの全国規模の大会を誘致できる状態である。是非そ

の面でも条件整備を進めたい。 

 

○Ｄ氏 

 1．今、小中学校の統廃合が進み空き家になった学校が多くある。校

舎もグラウンドも残っているので、これを活用して企業誘致を行っ

たらどうか。 

 

1．現在 23 校の小中学校が廃校となっている。そのうち 6 校が多目

的施設として地元に活用されている。その他については、今地元

と活用計画について協議されているので、その中で空き家となれ

ば企業用地として誘致することで地域振興に繋がる方策を考えて

いきたい。 

 

 



 

 

○Ｅ氏 

 1．現在スポーツ関係の施設が十分でない。特にサッカーの大会は日

田市で大きな大会ができない。はぎの公園は現在グラウンドゴルフ

場となっており、サッカー競技は月に 1 回しか使うことは出来なく

なっている。また料金も市外県外のチームがいれば高い使用料金と

なっている。中津江の鯛生スポーツセンターのグラウンドについて

も、宿泊しないとサッカー場は使えなくなっている。是非サッカー

の大きな大会ができるよう要望してほしい。 

 

1．担当課に使用料条例等確認してもっと利用できることができな

いか担当課へ伝える。 

 

○Ｆ氏 

 1．若い世代の結婚、出産、育児等について考えてみたが、少なくな

ったその原因について、今の若い人たちに結婚の喜び、楽しさや、

子育てをするやりがいなどを、その親たちが教えてきていないのが

原因ではないか考えられる。親たちがもっと若い時期に結婚するこ

との楽しさや、子育てがやりがいのあることなどを伝えることが大

切だと思う。 

  

1．市民へのアンケート調査によると、結婚願望はあるけれど、ま

ずその前に安定した生活、雇用、賃金等があることを要望してい

る。 

1．今結婚に関する倫理観が変化してきている現状がある。議会の

委員会の中でも、結婚がすてきで良いものだと情報発信していく

ことが大切だとの意見もあり、この取り組みが必要と感じてい

る。 

 

○Ｇ氏 

 1．市議会議員として、今これから先は、一人ひとりの議員としてど

んな働きをしていくのかが問われている。議員一人で活動する能力

は限られている。一人で活動するのではなく、市民の中から専門的

知識をもった方にお願いしグループを作り、その方々とともに協議

を重ねて意見を集約し、そして市政を動かす。そんな議会活動して

もらいたい。 

   国は地方は地方で頑張れと言っているが、地方を見捨てたのと一

緒である。是非議員一人ひとりが市民と手をつないで議員活動して

もらいたい。 

 



 

 

 

1．まさにその通りです。議員一人ひとりががんばっていきます・ 

  

○Ｈ氏 

 1．日田市に誘致する企業についての懸案事項として、道路網の整備

が整ってないことが理由にあるのではないか。日田市に入る場合、

北九州から中津日田の道路、五和の加々鶴トンネルの狭さなどがあ

げられる。また、比佐津トンネルから先の若宮交差点から抜ける市

道の整備、また三隈川を渡り、高瀬の横尾製材所へ抜ける道路計画

はどうなっているのか。 

  

1．以前計画があったようだが現在は止まっている状態と聞いてい

る。土木課、都市整備課に確認して要望として伝える。 

 

○Ｉ氏 

 1．その道路については、三隈川に橋梁をかけ、小関段ボールの所ま

で出る計画道路の青写真ができているはずだが。 

 

1．計画はあったと思うが、現在はどうなっているのかわからない。 

土木課に要望として伝える。 

  

○Ｊ氏 

 1．日田の歴史、文化、林業そして水郷ひたは大きな資源である。こ

れらを情報発信していくとあるが、具体的な方策はどのようなもの

があるのか。 

 2．今、中国や東南アジアの観光客が多く来県している。原鶴温泉、

湯布院、別府等に宿泊している。じゃあ日田は何を宣伝していくの

かというと、自然、歴史、文化、水のきれいさ等を売り込む必要が

あるのではないか。観光大使などを作り、もっと日田を宣伝する必

要があるのでは。 

 

1．今大分県はデイステネーションキャンペーンというのを取り組

んで大分県の温泉県を宣伝している。 

  海外の観光客の誘致については、日田の自然の良さや、文化

を見学しながら宿泊していただく。そんなプランを策定するよ

うな取り組みを考える。また、スマホのワイファイでの観光地

の地図情報での案内や、ホームページ、フェイスブックでの観

光情報を発信する取り組みを強化していく。 

  



 

 

○Ｋ氏 

 1．三隈川のボート遊びが現在はない。私たちが日ごろはあまり観光

しない場所が、海外の人たちには魅力に見える所が日田には多くあ

る。是非そういう所に磨きをかけて情報発信してほしい。 

 

○Ｌ氏 

 1．豆田地区が廣瀬淡窓先生の文化遺産場所としてクローズアップさ

れているが、この高瀬地区も淡窓先生の歩いた足跡の句碑等がたく

さんある。是非高瀬地区にも句碑等の案内看板などを設置して観光

に繋げたい。案内版等設置費用に補助金を出してもらいたい。 

 

1．廣瀬淡窓にまつわるものは、豆田だけでなく、高瀬、五和地区

にもあります。担当課に要望として伝える。 

 

○Ｍ氏 

 1．農業振興地域の除外申請を市に提出したが、解除の許可がおりる

まで相当な時間がかかっている。30ａぐらいの狭い土地であるが許

可できるまで 1 年間ぐらいかかると聞いた。なぜこんなに長くかか

るのか。 

 

  

○Ｎ氏 

 1．議員が発行する議会だよりについては、その費用を政務活動費で

支出していると思う。ある議員の議会だよりの中で、議会活動を報

告しているが、一部選挙活動となるような文章が書かれている。 

  これは政務活動費を使っての議会だよりでは書いてはいけないこと

ではないか。 

 2．副市長の 2 名体制について、9 月議会で 11 対 10 で否決された。

私は、副市長 2 名体制は必要ないと思っている。日田市には優秀な

職員がたくさんいる。市長と職員が一緒になってがんばれば、地方

創生の取り組みも可能と思う。 

   市長は、12 月議会でも再度提案するかもしれないが、議員は是非

反対してもらいたい。 

 

1．議員の政務活動費は 1 ヶ月 2 万円、年間 24 万円の予算が組ま

れている。先ほどの議会だよりの内容の件については、議会改革特

別委員会の中で、検討していきたい。 

1．担当の農業委員会へ確認して回答する。 



 

 

 

2．副市長の件については、意見として受け止めておく。 

  

○Ｏ氏 

 1．定年退職した市職員が、その後、市役所やサービス公社、授産所

などに再就職している人が多く、またその勤務年数も長い人がいる

と聞いたが今どのくらいいるのか。 

  

1．60 歳で定年した職員のうち希望する職員は、昨年度より再任用 

制度で年金支給になるまでの 1 年間のみ一般職員で勤務してい 

る。その人数や、市役所以外の外郭団体への就職は、調査して回

答する。 

 

○Ｐ氏 

 1．観光客のおもてなしの件で要望したい内容だが、三隈川での遊船の

出し方が、川岸のすぐ近くしか移動しない。もっと遠く船を動かし

てほしい。また、料理の鮎が冷たくて美味しくない。船の中で焼く

などして、温かい鮎を提供できれば観光客が喜ぶのでは。 

 

1．担当課を通し、旅館組合等に要望として伝える。 

  

○Ｑ氏 

 1．高瀬小学校の屋根が錆びていて人が見られる状態ではない。教育委

員会はなぜ放置しているのか。昨年の議会報告会で、出席した議員

から、来年度中に改修が出来ると約束した。あと 5 ヶ月あるが是非

約束したことを守ってほしい。 

 

1．昨年要望があったことは聞いていますが、教育委員会では、高

瀬小学校全体の建て替え時期にきていて検討していると聞いて

いる。 

  

 

 

 

 

 

 

 


